

ron llevar adelante la idea de constituir en Guipúzcoa seis o siete pequeñas Reservas de Caza, donde no se pudiera cazar y donde perdices, faisanes, liebres y cuanto se pudiera mantener en la Reserva, viviesen tranquilamente protegidas del insaciable cazador actual.

Cada Sociedad mandó los planos a ARANZADI, y esta Sección de Reservas de Caza, envió el todo a la Jefatura de Pesca y Caza de esta región. Varios meses después, el Delegado de Caza y Pesca de Guipúzcoa, fué el encargado de seguir la tramitación oficial con las Sociedades de Caza. Esto ya hace un año, y todo el movimiento y deseo cultural de parte de las Sociedades de Cazadores ha quedado en nada, hundido y materialmente aplastado en la fase primera de la "tramitación".

Nuestra Sección de Reserva de Caza consiguió, después de varios escritos en MUNIBE, y después de llevar a cabo la operación "perdices", (ensayo que produjo innumerables molestias a todos cuantos intervinieron en ella, en resumen, cinco años de trabajo para producir una notable mejora de redundancia social), consiguió decimos, el llegar a un punto muerto que impide alcanzar este deseo de las Reservas de Caza a que aspiran cientos de cazadores de nuestra Provincia, porque por lo visto, no hemos sabido o no han sabido cada una de las Sociedades de Cazadores, cumplir escrupulosamente con los puntos que señala este gran concepto de "tramitación", que imponen las necesidades legales.

Y mientras tanto, esta Sección de ARANZADI, no sabe qué hacer para ayudar a las Sociedades de Cazadores de Guipúzcoa, para que se les apruebe su deseo de las Reservas de Caza.

Por todo lo cual, también, cientos de faisanes salen anualmente de la Reserva de Caza de Laurgain de la Diputación, salen por parejas buscando sitio para establecer su nido, y todas habrán de morir porque no hay preparadas más "Reservas" para recibirles.

## **SECCIONES DE DEFENSA DE LA NATURALEZA, ICTIOLOGIA, PISCICULTURA Y CAZA**

Como al principio de esta Memoria os hemos dicho, las Secciones de Defensa de la Naturaleza e Ictiología, se concentraron en el afán de llevar a cabo el número de MUNIBE, que iniciando un nuevo sistema, se publicó con carácter de monografía.

Aunque parodiando una frase poco original, la operación tuvo éxito, pero la realidad práctica es que el "enfermo" sigue exactamente igual.

Confiamos sin embargo que la semilla lanzada, aunque tarde algo en su germinación, producirá en su día buenos frutos.

## **SECCION VIZCAYA**

Dicha Sección ha dado varias conferencias y realizado numerosas excursiones de estudio, entre las cuales merecen destacarse las llevadas a cabo a Plencia, Sopelana y Barrica, Elorrio, Santimamiñe y Sagastigorri, Cueva de Archate. La Sección asistió asimismo al Congreso espeológico de Carranza.

Además de esto, han sido remitidos diversos trabajos, algunos de ellos publicados ya en MUNIBE, y otros en sus archivos, aparte de los publicados en la prensa local, entre los que se encuentran "En relación con el petróleo", de don José María de los Ríos, "Materiales romanos en la ribera de Bilbao", de don Mario Grande, "Materiales del Museo", también del mismo.

Para el año 1959, se ha preparado un programa que cuenta ya con un mínimo de cinco conferencias, continuarán los trabajos del Museo y se inicia un plan de excavaciones y excursiones.

La Junta Directa dentro de esta Memoria, no puede menos de rendir tributo al trabajo realizado por los componentes de la Sección de Vizcaya.

### **SECCION CANINA**

De nueva formación, ha debutado siendo representante de la Real Sociedad de Madrid.

Su contribución orientadora ayudará a mejorar, o por lo menos a mantener las razas puras en los perros, bien sean de caza, guarda o de lujo.

Entre los motivos que nos indican también, desearían contribuir a que en San Sebastián se desarrollara una exposición canina. Gran idea que bien desearíamos se llevase a término.

\* \* \*

Y hemos de terminar pidiendo perdón por los nombres o trabajos que hayamos podido omitir a lo largo de esta Memoria.

Habéis podido ver que la orientación que la Junta da al Grupo es lo suficientemente amplia, como para que en él quepan todos los que tengan alguna inquietud que se relacione con las Ciencias Naturales.

Con este espíritu, terminamos el año 1958 y empezamos el 1959, confiando en que por vuestra parte, deis la aprobación a la labor que hemos hecho y colaboreis en la medida de vuestras fuerzas, en la que pensamos llevar a cabo el próximo año.

### **PROPOSITOS Y DESEOS PARA EL AÑO 1959**

1.º Llevar a cabo una propaganda apropiada para que aumente el número de socios, tanto en nuestras provincias de Alava, Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya, como en el resto de España, y también en algunas zonas del extranjero donde pueden interesar los temas de nuestro País.

2.º Procurar que sea mucho mayor el número de socios que colaboren activamente en la labor cultural común, ayudándoles desde aquí a que se creen Centros de Estudios en diversos pueblos cuya densidad de habitantes parece que permitiría su funcionamiento, contribuyendo a derivar hacia esta labor creadora al gran número de aficionados a la Naturaleza que existe en nuestro País.